

Das Schloss Hallwyl in der Entstehungszeit der modernen Denkmalpflege 1860–1920

Vom romantischen Umbau zur wissenschaftlichen Restaurierung –
ein Beispiel für den Wandel im Umgang mit Baudenkmalern

Moritz Flury-Rova

Inhaltsverzeichnis

Einleitung	5
Ein Adliger wird aargauischer Regierungsrat	7
Ein neues «mittelalterliches» Schloss entsteht 1862–1874	15
Romantische Schlösser in der republikanischen Schweiz	27
Ruinenkult und Rekonstruktionen – Diskussionen um die Denkmalpflege	36
Der Graf und die Gräfin als neue Eigentümer	41
Das alte mittelalterliche Schloss wird 1904–1916 zurückgewonnen	47
Schloss Hallwyl im Vergleich mit anderen Restaurierungen und im Urteil der Zeitgenossen	63